



“Decía además: Así es el reino de Dios,
como cuando un hombre echa semilla en la tierra;
y duerme y se levanta, de noche y de día,
y la semilla brota y crece sin que él sepa cómo...”

– Marcos 4:26-27

Peticiones de Oración

Fundación de dos nuevos centros de estudio en ciudades no alcanzadas.

Celebración del Décimo Aniversario de fundación de MINTS en El Salvador.

Plan de Fortalecimiento de todos los Centros de estudio para incrementar el número de estudiantes.

Próximas Actividades

Feb 08– Inicia curso de Iglecrecimiento Bíblico en Lourdes.

Feb 15– Inicia curso de Historia Post-Reforma en cantón Ateos.

Feb 28– Inicia curso de Sociología en Ahuachapán.

Feb 29– Finaliza curso de Hermenéutica Bíblica en Santa Ana.

Feb 29– Finaliza curso de Teología Propia en Santa Ana.

Feb 29– Inicia curso de Filosofía de la Educación Cristiana en Metapán.

El evangelio de Marcos tiene la particularidad respecto a los demás sinópticos que resalta las obras de Jesús, es decir, es un evangelio de acción. Uno de los aspectos que este evangelio resalta es la función docente de Jesús y su frecuente uso de parábolas como recurso para la enseñanza. Cronológicamente, la parábola de la semilla que crece aparece como una de las primeras en este evangelio. Unas pocas personas habían escuchado a Jesús predicar el evangelio y habían respondido al mensaje. Así que, esta breve parábola confirmaría a sus seguidores y les traería aliento cuando la expansión del reino les pareciera demasiado lenta. La enseñanza es un aspecto importante del reino de Dios que crece de manera semejante a una planta. El sembrador (*el docente*) dispersa la semilla (*la Palabra*), y a su debido tiempo, cuando el grano madura, toma la hoz y cosecha el grano. Pero entre la siembra y la cosecha hay un receso; sea que duerma o esté en pie no hace diferencia, porque sea como fuere el grano brota y crece. De esto aprendemos tres principios del crecimiento en el campo de la educación: (1) *crece irresistiblemente*; no podemos detener su crecimiento. Un poder secreto trabaja produciendo ‘primero hierba, luego espiga, después grano lleno en la espiga’ (2) *crece imperceptiblemente*; no podemos ver lo que ocurre. Crece sea que lo observemos o no. (3) *crece espontáneamente*; no podemos contribuir en nada a ese proceso escondido de crecimiento. La tierra produce grano ‘por sí sola’ (gr. *automatē*) que no significa un proceso literalmente automático, sino que la operación secreta del Espíritu Santo es la que causa el crecimiento. El que obra el crecimiento es él, nunca lo hacemos nosotros. Durante este primer mes del año, la comunidad de SIMES ha iniciado el programa de actividades académicas con una expectativa de crecimiento. Este año es muy especial pues cumplimos nuestra primera década (2010-2020) de ministerio docente en El Salvador. Estamos agradecidos con Dios por los logros obtenidos hasta hoy y muy animados a seguir sembrando con denuedo la semilla de la sana doctrina a través de la educación teológica. Nosotros solo servimos; pero es Dios quien dará los frutos.

En la primera semana del mes no debía realizar actividades académicas en SIMES ya que aún estaba en el período de vacación anual que se me concedió; sin embargo, debí atender algunas actividades académicas. Además, dediqué tiempo a la familia, a varias actividades eclesíasticas y también pude realizar algunas reparaciones en nuestra casa. El día Sábado 04 viajé a la ciudad de Metapán para iniciar el curso de Introducción a la Teología en el Seminario Teológico Congregacional (SETCOM). Introduje el curso y presenté al Lic. Mario Corleto, profesor asistente, quien estará a cargo de la clase. En esta ocasión fue una jornada de cuatro horas de clase en las que se estudió la historia de la sistematización teológica; la naturaleza, formación y función de los dogmas. El centro continúa avanzando con un grupo total de catorce estudiantes.

Durante la segunda semana dediqué tiempo para la preparación del Programa Anual de Cursos que se ofrecerá en los siete centros de estudio que funcionan actualmente. Durante el año 2020 se dictará un total de cuarenta y siete cursos en las siguientes áreas: Teología Bíblica (09), Teología Sistemática (10), Ministerio (10), Historia y Misiones (10), Humanidades (08). Agradezco a Dios por el equipo de profesores asistentes que nos apoyará durante este año; la mitad de estos cursos serán atendidos por ellos, la otra mitad de los cursos serán dictados por este servidor y mi esposa. También durante esta semana preparé los cursos que inician durante este primer mes del año; estos son: Introducción a la Teología (Metapán), Libro de Proverbios (Santa Ana), Historia de la Reforma (Ahuachapán), Hermenéutica Bíblica (Santa Ana). El día Viernes 10 viajé a la ciudad de Ahuachapán para iniciar el curso de Historia de la Reforma en el Centro Teológico Reformado (CENTRA) de esa ciudad. Fue una jornada de cuatro horas de clase en las que se estudió los orígenes del protestantismo



en Europa y en América. Esta es la primera de dos conferencias que se ofrecerán en este curso. El grupo sigue muy animado y aún se mantiene con catorce estudiantes. El día Sábado 11 hubo varias actividades académicas. Por la mañana, viajé a la ciudad de Santa Ana para iniciar el curso de Hermenéutica Bíblica en el Instituto Bíblico Oasis (IBO) grupo sabatino. En esta ocasión dicté la primera de dos conferencias que se ofrecerán en este curso. Fue una jornada de cuatro horas de clase en las que se estudió los principios de la interpretación bíblica y el fundamento de la Sola Escritura. Por la tarde, viajé al Seminario Teológico Gracia y Verdad (SEBIT) en Santa Ana para iniciar el curso de Teología Propia. Fue una jornada de cuatro horas de clase en las que se estudió los fundamentos y naturaleza del conocimiento de Dios y la doctrina de Dios creador. También por la tarde, se realizó en la ciudad de Lourdes la segunda conferencia del curso de Plantación de Iglesias en el Centro Teológico Misionero Bethel (CETMIB). Ahí estuvo presente el Lic. Carlos Chávez, profesor asistente, que dictó tres horas de conferencia en las que se estudió el perfil del plantador y los modelos de plantación de iglesias. El grupo se mantiene con siete estudiantes.

En la tercera semana hubo poca actividad académica en varios centros de estudio. El día Martes 14 inició el curso del Libro de Proverbios en el Instituto Bíblico Oasis (IBO) en la ciudad de Santa Ana. Estuvo presente el Lic. Mario Corleto, profesor asistente, quien dictó la primera de tres conferencias que se ofrecerán. Este grupo se ha mantenido hasta hoy con doce estudiantes; varios de ellos a nivel de Maestría. Durante esta semana dediqué mucho tiempo a realizar varios asuntos de planificación del Cuarto Congreso de MINTS Centroamérica; entre ellos: preparación de mi taller sobre “Apologética y Administración”, preparación del Informe Nacional de MINTS El Salvador, varias gestiones y documentación. Debo reconocer que gran parte de todo el trabajo de organización lo ha realizado el Rev. José Ramírez a pesar que es una función de toda la Junta Directiva de MINTS-CA. Elogio su ejemplo de compromiso.

El día Martes 21 por la noche llegó al país el Rev. José Ramírez, Decano Académico de MINTS-CA con motivo del Cuarto Congreso Centroamericano a realizarse en Guatemala del Jueves 23 al Domingo 26. Le acompaña el Rev. Albert Bezuyen, pastor de la Iglesia Reformada del Pacto, Toronto, Canadá. El día Miércoles 22 viajé a San Salvador para recibir, hospedar y atender a los hermanos nicaragüenses Carlos Coffin, Caleb Urbina y Brandan Macario. Ellos también vienen como delegados al Congreso. El Jueves 23 salimos a las 10:40 AM de Ahuachapán hacia la ciudad de Amatitlán en Guatemala. Viajamos en seis equipos de transporte un total de dieciocho personas, entre ellos la Junta Ministerial, Coordinadores, profesores asistentes. Llegamos al Campamento Presbiteriano Monte Sion a las 04:10 PM. Iniciamos el Congreso con un Culto de Apertura, muy solemne y fraternal. Durante los días Viernes 24 y Sábado 25 participamos de las actividades programadas (devocionales, exposiciones, cultos, conferencias, talleres, etc.). El día Domingo 26 finalizamos con el culto de clausura con mucho gozo por todo lo aprendido. El viaje de regreso a El Salvador inició a las 11:00 AM rumbo a la Aduana Las Chinamas. Solamente un equipo tuvo dificultades por el extravío de un documento pero Dios les asistió para resolverlo. No hubo más dificultades en el viaje y llegamos todos con bien a casa entre las 06:00 y 07:00 PM. El día Martes 28 se realizó la segunda conferencia del curso de Libro de Proverbios en Instituto Bíblico Oasis (IBO) en Santa Ana. Estuvo presente el Lic. Mario Corleto, profesor asistente, quien desarrolló tres horas de clase en las que se estudiaron los temas principales de este libro a partir de un análisis exegético del texto bíblico.

Agradezco a Dios por permitirnos finalizar este mes y también por iniciar un nuevo año de labores. Agradecemos a quienes siguen sosteniendo este ministerio con sus ofrendas y sus oraciones. Les animamos a seguirlo haciendo durante el año 2020.

Lic. Marvin Argumedo

Director Nacional SIMES

Más Información: (503) 7103-5175 | (503) 2441-9640 | simes.contacto@gmail.com

www.simesvirtual.jimdofree.com

